

Globale Gerechtigkeit oder Freihandel ?



Vortrag und Diskussion im Rahmen
des Leitbildprozesses Mannheim 2030

10. Oktober 2018, 19:00 Uhr

Stadthaus, Raum Toulon

Referent: Jürgen Maier

Forum Umwelt und Entwicklung

Mannheimer Bündnis für gerechten Welthandel

UNO Nachhaltigkeitsziele 2030

**Armut und Hunger überall und dauerhaft beenden * umgehende Maßnahmen zur Bekämpfung des Klimawandels * Leben in Sicherheit
Abbau von Ungerechtigkeiten -**

das sind nur einige der 17 Nachhaltigkeitsziele welche von der UNO 2015 verabschiedet wurden und die bis zum Jahr 2030 erreicht sein sollen.

Leitbildprozess Mannheim 2030

Die Stadt Mannheim möchte zur Verwirklichung dieser Ziele beitragen und sie in ihr Leitbild 2030 integrieren. Dabei sollen Bürgerinnen und Bürger mitwirken.

Damit diese Ziele Wirklichkeit werden können, sind Regelungen in Wirtschaft und Politik erforderlich. Es stellt sich die Frage, welche Spielräume dafür auf kommunaler Ebene bestehen, und was wir in Mannheim tun können, um diese zu erhalten.

Freihandelsabkommen

Denn gleichzeitig vereinbart die EU mit einer wachsenden Zahl von Ländern Freihandelsabkommen, deren Ziele ganz anders ausgerichtet sind. Sie sollen in erster Linie weitere Märkte öffnen, vor allem Dienstleistungs- und Agrarmärkte. Regulierung im öffentlichen Interesse gilt als „Handels-hemmnis“. Das betrifft die öffentliche und kommunale Daseinsvorsorge, aber auch Umwelt- und Verbraucherschutz, die bäuerliche Landwirtschaft, den Schutz von Arbeitnehmer*innenrechten, und Menschenrechten, sowie grundlegende demokratische Strukturen.

Die Freihandelsabkommen stehen im Widerspruch zu den Nachhaltigkeitszielen.

Mitgliedorganisationen im Mannheimer Bündnis für gerechten Welthandel:

Deutscher Gewerkschaftsbund Kreisverband Rhein/Neckar, Eine Welt Forum, IG Metall Mannheim, NGG Mannheim-Heidelberg, ver.di Jugend Rhein-Neckar, ver.di Rhein-Neckar, Weltladen Mannheim, Stadtjugendring Mannheim, KAB (Katholische Arbeitnehmerbewegung), KDA (kirchlicher Dienst Arbeitswelt), Attac Mannheim, Attac Ludwigshafen, Nicaragua-Verein El Viejo, Die Grünen Mannheim, Die Linke Mannheim, FAU, Grüne Jugend, Linksjugend, ISO / IV. Internationale Rhein-Neckar, Zeitraum-Exit, GEW, Naturfreunde Ludwigshafen

www.gerechterwelthandelmannheim.wordpress.com